



JUEVES 27 DE FEBRERO DE 2025

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

PRI

RECHAZA OSPITAL DEVOLVER LA CURUL; ABIGAIL ARREDONDO RAMOS PIDE CONGRUENCIA

Por Emanuel Granados y Eduardo Coeto

Paul Ospital Carrera, diputado plurinominal de Movimiento Ciudadano, es objeto de señalamientos por parte de su anterior partido político, el PRI, al ser cuestionado por supuestamente tener gastos sin comprobar, durante su militancia. A su vez, ha rechazado devolver la curul de representación proporcional, que le fue asignada en las elecciones de junio de 2024: “No tendría por qué, si al contrario estamos dando estos buenos resultados; 31 iniciativas de ley aprobadas, no hay comparación alguna en la historia reciente, y vamos a seguir siendo los más productivos en el congreso (...) yo tengo el interés de seguir siendo muy productivo, de seguir aprobando iniciativas. Hoy en la legislatura, en los cinco meses que llevamos, van cuatro iniciativas de ley aprobadas, las cuatro de su servidor. Seguiremos con mucha productividad legislativa para que se sientan orgullosos, orgullosas.” — advirtió. De acuerdo a la Ley Electoral del Estado de Querétaro, reformada por última vez en agosto del 2022 y que está disponible en el sitio oficial del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, refiere en el Artículo 5, fracción II, inciso j), a las “Diputaciones de representación proporcional” como “Integrantes de la Legislatura del Estado, asignados por el Consejo General, en los términos previstos” a dicha ley; en el Artículo 15, primer párrafo, menciona que: “Las diputaciones propietarias podrán ser electas por el principio de mayoría relativa o de representación proporcional” y qué, conforme a lo establecido en la fracción III, exenta a la reelección consecutiva hasta por cuatro periodos legislativos de dicha posición de representación proporcional, cuando la diputación “haya renunciado o perdido su militancia antes de la mitad de su mandato” pero que “en caso de dicha renuncia o pérdida de militancia dentro del plazo señalado”, ésta “podrá ser postulado por un distinto partido, coalición o candidatura común”; también, sobre la asignación de una diputación plurinominal o de representación proporcional, el Artículo 127, alude a que “al partido político que obtenga el tres por ciento de la votación válida emitida, se le asignará una curul por el principio de representación proporcional en su modalidad de asignación directa, que corresponderá al primer lugar de la lista primaria, siempre y cuando no exceda los límites de sobrerrepresentación.” Dicho órgano legislativo del **IEEQ**, no esclarece si una posición de representación proporcional debe ser devuelta al partido político de procedencia, en caso de abandonarle, en medio del periodo legislativo.

<https://tribunadequeretaro.com/informacion/rechaza-ospital-devolver-la-curul-arredondo-ramos-pide-congruencia/>

INFORMACIÓN ELECTORAL

EVALÚAN CALIDAD DE PADRÓN ELECTORAL

El INE inició en Querétaro la Verificación Nacional Muestral 2025, un ejercicio estadístico para evaluar la calidad del Padrón Electoral y la Lista Nominal de Electores mediante encuestas en domicilios seleccionados al azar. (DQ 9)

INE AMPLÍA VIGENCIA DE CREDENCIALES DE 2024

El Instituto Nacional Electoral en el estado de Querétaro informó que las credenciales para votar cuya vigencia es 2024 se podrán utilizar hasta el día de la jornada electoral del primero de junio de 2025, con motivo del Proceso Electoral Extraordinario para la elección de diversos cargos del Poder Judicial de la Federación 2024-2025. (EUQ 2)



JUEVES 27 DE FEBRERO DE 2025

PIDEN ANÁLISIS PROFUNDO DE REFORMA JUDICIAL LOCAL

Especialistas de universidades públicas y privadas del estado participaron en el Foro Reforma Judicial, donde analizaron los cambios necesarios para fortalecer el sistema de justicia en Querétaro. Durante el evento, coincidieron en que cualquier reforma debe ser producto de un estudio profundo y no una respuesta apresurada a las circunstancias actuales. El diputado Guillermo Vega Guerrero, presidente de las comisiones unidas de Administración y Procuración de Justicia y Puntos Constitucionales, destacó cinco puntos fundamentales que la sociedad académica y jurídica ha planteado. En primer lugar, enfatizó que la reforma no debe realizarse con prisas y que se requiere un análisis profundo. “No hagan nada con prisa. Hagan un estudio profundo. No se trata de patear el bote a dos o tres años”, señaló. Asimismo, subrayó Vega Guerrero la importancia de valorar la carrera judicial, asegurando que quienes han dedicado años de preparación en el ámbito jurídico no sean desplazados por mecanismos de selección aleatorios. “No saquemos de la jugada a quienes han estudiado años completos. No se trata de lanzar a la suerte en tómbolas la elección de jueces”, explicó. En este sentido, planteó la necesidad de que la designación de jueces y magistrados cuente con la participación de universidades y organismos académicos. Otro punto destacado fue la necesidad de realizar cambios estructurales de fondo y no sólo orgánicos, evitando que la reforma se limite a la sustitución de funcionarios sin modificar procesos esenciales. “Tengamos la valentía de cambiar de fondo muchos procesos que se llevan a cabo”, manifestó el legislador. Además, advirtió que la austeridad excesiva podría afectar la operatividad del Poder Judicial, ya que su crecimiento económico y estructural no ha ido a la par con el aumento poblacional del estado. En cuanto a la asignación de jueces y magistrados, mencionó la posibilidad de vincularla con el número de habitantes, como ocurre con la distribución de diputados. “Hay que entender que el Poder Judicial no ha crecido ni económicamente ni orgánicamente a la velocidad de la población de Querétaro”, indicó. Por último, resaltó la importancia de seguir escuchando a más sectores, incluyendo barras de abogados, colegios, cámaras empresariales y asociaciones civiles, para garantizar que la reforma tenga mayor legitimidad. (DQ 8)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: ALCALDESA RADICALIZA HUELGA EN CADEREYTA

Paro cumple 12 días y Astrid Ortega no acudió a negociar; solución depende de ella: Kuri.

N: INICIA QROBÚS NOCTURNO: MK

Celebra MKG la estrategia de movilidad que cuenta con seis rutas: dos municipales y cuatro de Qrobús, trasbordo sin costo.

AD: URGE CAMBIAR 3 KM DE TUBERÍA EN CAPITAL

Con el objetivo de reducir las fugas de agua, la CEA planteó la necesidad de reemplazar el sistema de conducción de agua, pues la infraestructura ya es añeja.

EUQ: QROBÚS NOCTURNO OPERARÁ CON SEIS RUTAS TRONCALES

Ponen en marcha este sistema que conectará a las principales universidades de la ciudad; beneficiará a estudiantes y trabajadores.

PA: CONJURAN HUELGA DEL STEUAQ CON 4.3% AL SALARIO

Acuerdan la Rectoría y el Sindicato de Trabajadores y Empleados crear 50 bases administrativas y otorgar bolsa para todos los agremiados.



JUEVES 27 DE FEBRERO DE 2025

CQRO: HUMILLANTE DERROTA DE GALLOS BLANCOS EN TOLUCA

Con 3 derrotas al hilo frente a Rayados, Cruz Azul y Toluca, los Gallos Blancos de Querétaro recibirán al Puebla, el domingo 2 de marzo, en la cancha del Estadio La Corregidora.

P: A TRES AÑOS DEL 5M, PENDIENTE LA LEY DE SEGURIDAD PRIVADA

Congreso. Luego de los hechos de violencia al interior del estadio Corregidora, se hizo énfasis en la necesidad de crear una ley para garantizar que las empresas de seguridad privada cumplan con las regulaciones.

PODER EJECUTIVO

PONEN EN MARCHA AUTORIDADES ESTATALES Y MUNICIPALES SISTEMA DE TRANSPORTE QROBÚS NOCTURNO

En una suma de esfuerzos para que los queretanos cuenten con una mejor movilidad y conectividad, el gobernador Mauricio Kuri junto con el presidente municipal de Querétaro, Felifer Macías, dio inicio a la implementación del sistema de transporte “Qrobús Nocturno” (...) Felifer Macías, afirmó que la integración al sistema Qrobús de dos rutas municipales: la M216 y la M217 que operarán de las siete a las 12 de la noche (...). Gerardo Cuanalo, anunció que a partir de este miércoles por la noche entrarán en funciones dos rutas troncales más: la T04 y la T07, que se integran al nuevo esquema del sistema nocturno, y que permitirá generar una interconexión entre las que hoy tiene con un horario extendido de las 10 a las 12 de la noche, que son la T01 y la T12 aplica. (EUQ)

PIDE KURI NO POLITIZAR HUELGA LABORAL DE CADEREYTA

El gobernador Mauricio Kuri aseguró que no politizará el tema de la huelga laboral del municipio Cadereyta. Esto luego de que la alcaldesa, Astrid Ortega, no aceptó la invitación que hizo la secretaria del Trabajo, Liliana San Martín, para llevar a cabo mesas de conciliación entre las autoridades municipales y sindicales. (AD 12)

MAURICIO KURI PIDE QUE AVANCE EN CONGRESO LEY DE SEGURIDAD PRIVADA

El gobernador Mauricio Kuri señaló la falta de avance en la aprobación de la Ley de Seguridad Privada, una iniciativa que busca regular la operación de estas empresas en la entidad. Aunque algunos legisladores afirman que ha faltado coordinación con la Secretaría de Seguridad Ciudadana, el mandatario estatal aclaró que este es un tema que corresponde al Poder Legislativo y que su administración está abierta al diálogo. (EUQ)

QUERÉTARO SE SUMA A LA PROHIBICIÓN DE LA COMIDA CHATARRA EN ESCUELAS

Martha Soto, secretaria de Educación, reiteró que Querétaro se sumará a la estrategia de prohibir la venta de comida chatarra en escuelas de la entidad, la cual entrará en vigor a partir del 29 de marzo. Esto luego de que la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, puso en marcha la estrategia Vive Saludable, Vive Feliz. (DQ 11)

PODER LEGISLATIVO

PRESENTA ABIGAIL ARREDONDO “LEY ANTICHAPULÍN”

Disfrazada del Chapulín Colorado, Abigail Arredondo Ramos, diputada federal del Revolucionario Institucional (PRI) presentó, en compañía de legisladores de la bancada del tricolor en la Cámara de Diputados, la denominada “ley antichapulín”, que tiene como origen la salida del exdirigente Paul Ospital Carrera del PRI y su incorporación a Movimiento Ciudadano (MC). “Órale, chapulín Colorado, no contabas con mi astucia”, “Ay, qué bárbara” y “Es que ya no debemos contar con sus astucias” fueron algunos de los comentarios de compañeros de su bancada al ver que la legisladora se ponía una chamarra del chapulín; además, el legislador Mario Calzada la invitó a entrar al pleno con la



JUEVES 27 DE FEBRERO DE 2025

chamarra, a lo cual se negó. “Déjate, déjate, para que bajes al pleno así”, le dijo Mario; “no”, respondió Abigail. En conferencia de prensa, explicó que la intención es reformar la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos para evitar una sobrerrepresentación legislativa y subrayó que quienes llegan a través de una diputación plurinominal se deben al partido, antes que, a sus intereses personales, pues aseveró que esto lacera la democracia. “Quienes llegamos por esa vía, lo hablo como diputada que llegó por la vía plurinominal, sabemos que representamos, además de la ciudadanía a una militancia, a un partido, a una ideología y a toda esa gente que le dio el voto a un partido político en un proceso electoral. Lejos de pensar en aspiraciones personales debes de pensar justo como grupo, como equipo y como partido”, dijo. Reiteró que los cambios de bancada generan un desequilibrio en las Cámaras legislativas, afectando con ello los límites de sobrerrepresentación, tal como ocurrió el 29 de agosto del año pasado cuando 15 legisladores del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) se sumaron al grupo parlamentario de Movimiento Regeneración Nacional (Morena). “Lo vemos todos los días con esta aplanadora, hoy con la situación que vive el país no se puede tolerar que sucedan situaciones tan arbitrarias como las que estamos viviendo”, afirmó. (DQ 6)

A TRES AÑOS DEL 5M NO HAY LEY DE SEGURIDAD PRIVADA

A casi tres años del 5M, fecha en la que se suscitaron hechos de violencia en el estadio Corregidora y que dejaron decenas de lesionados, en el Congreso local diputados del PAN y Morena, reconocieron que sigue siendo una deuda contar con leyes actualizadas para evitar que se repliquen este tipo de hechos. (P 2)

MUNICIPIOS

CONFIRMA EL SINDICATO DE TRABAJADORES DE SAN JUAN DEL RÍO QUE SE VA A HUELGA EL PRÓXIMO 5 DE MARZO

El dirigente del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Municipio de San Juan del Río, Gregorio López, insiste en su postura de ir a huelga el próximo 5 de marzo, debido a supuestos incumplimientos y despidos por parte de la administración que encabeza Roberto Cabrera. (ADN Informativo)

BUSCAN IMPEDIR HUELGA PREVISTA PARA MARZO

José Valencia, secretario de Administración, dijo que pretenden privilegiar los acuerdos para que no haya afectaciones a la operatividad gubernamental. El Municipio de San Juan del Río busca evitar que se llegue a una huelga sindical, esto mediante las audiencias legales, refirió, al mencionar que pretenden privilegiar a los acuerdos para que no haya afectaciones a la operatividad gubernamental. (ESSJR 4)

ACUSAN A ALCALDESA DE EVADIR EL DIÁLOGO

Trabajadores del municipio de Cadereyta de Montes aclararon que no existe una exigencia de pago inmediato de 52 millones de pesos por parte de la administración encabezada por Astrid Ortega, para la resolución de la huelga. Asimismo, señalaron la falta de interés por parte de la alcaldesa, al referir que no asistió a la primera mesa de trabajo con la Secretaría del Trabajo del estado, celebrada este lunes para mediar el conflicto laboral. (DQ 5)

ALCALDESA RADICALIZA HUELGA EN CADEREYTA

Ante la negativa de la presidenta municipal de Cadereyta de Montes, Astrid Ortega, para reunirse con los representantes del sindicato municipal que mantiene un paro de labores desde hace 12 días, incluso la dirigencia estatal del partido Morena se unió a las voces que le hacen un llamado al diálogo para resolver la crisis de servicios públicos que viven los ciudadanos de esa localidad. (DQ 5)



JUEVES 27 DE FEBRERO DE 2025

INFORMACIÓN GENERAL

EXPORTACIÓN CRECERÁN AL 9%, ESTIMA EL COMCE

En este 2025 se prevé un crecimiento del 9% en exportaciones, cifra similar a lo registrado en el año pasado, afirmó el presidente del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y Tecnología (Comce), Óscar Peralta. "Las previsiones que tenemos para el 2025 es de crecimiento estamos pensando estar similar al año pasado, que estuvimos más o menos en un 9% y un 10%", indicó. (DQ 12)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Extraño. Con todo y que llevó a Toño Macías, la llegada a MC no será nada fácil para Paul Ospital pues negoció todo con la dirigencia nacional, se "saltó" a los estatales y generó celos que hoy juegan en su contra. Los naranjas de cuño y hasta los "neos" se quejan de un desprecio, pero en el fondo lo que más les arde es el protagonismo mediático que caracteriza al "Sin H" porque en eso nadie le puede competir ahí. **Radical.** La alcaldesa de Cadereyta, Astrid Ortega, cumplió la palabra a los trabajadores en huelga: dijo que no iría a la junta conciliatoria que ofreció el Gobierno del estado... y realmente no se presentó en la Secretaría del Trabajo. Así de volvió la morenista el "plantón" que los paristas le hicieron a la reunión emplazada por ella misma la semana pasada. Cómo estarán las cosas, que hasta el secretario general de Morena, Alejandro Pérez, pidió a Astrid abrirse al diálogo, pero tendría que ser donde y como ella ordene. **Líos.** La huelga de Cadereyta es la liga que estira la "tribu" del diputado morenista Gilberto Herrera para radicalizar su postura ante el gobierno estatal, a quien primero le piden un préstamo para pagar los pasivos municipales y luego acusan de intervenir. La actual alcaldesa entró en funciones el 1 de octubre y sólo genera conflictos desde entonces. De "chambear" ni hablamos. (DQ 4)

EXPEDIENTE Q/ ENCUESTAS

Por Adán Olvera

Han vuelto a la escena política de México y Querétaro, como actores recurrentes en la antesala de cualquier elección; la más reciente es Demoscopia Digital que presenta un panorama donde el Partido Acción Nacional lleva una ventaja de 10 puntos sobre las encuestas. Del otro lado, Gilberto Herrera, Celia Maya y Beatriz Robles figuran como los favoritos dentro del partido guinda. La pregunta aquí es ¿qué tanto reflejan estas encuestas la realidad y qué tanto buscan moldear? Siempre se dice que las encuestas son una fotografía del momento, pero en política, más que un retrato, suelen convertirse en un lápiz de color que busca pintar escenarios favorables o presionar a los contendientes. Con meses por delante para la definición de candidaturas, los datos arrojados parecen más bien una herramienta de posicionamiento que una radiografía. No es nuevo que las encuestas se usen para generar percepción; los números no solo informan, también influyen, la diferencia de 10 puntos que presenta Demoscopia a favor del PAN puede convertirse en un argumento de peso para la narrativa de continuidad en el estado, mientras que para Morena implica un desafío por alcanzar. Los beneficiados en este ejercicio son Luis Nava, con 16.9 puntos, encabeza la lista en el PAN, seguido de cerca por Felifer Macías con 14.7. Roberto Cabrera, con 6.4 por ciento. En Morena, la historia se repite con Gilberto Herrera, Celia Maya y Beatriz Robles encabezan las preferencias, pero sin un candidato único consolidado, hay otros actores en Morena que se mueven como Luis Humberto Fernández y Santiago Nieto, Sinhué Piedragil y Ricardo Astudillo, que esta encuesta no los toma en cuenta. Estos ejercicios se convierten más en herramientas presión que en mecanismos de certeza, falta camino por recorrer, y aunque hoy las encuestas nos muestran una supuesta ventaja para el PAN y una posición de candidatos en un largo camino que falta por recorrer. **De rebote.** La ley antichapulino tiene mucho de seriedad y de necesidad de implementarla para no ver tanto tráfuga político dando espectáculos, pero no había necesidad que la diputada Abigail Arredondo se



JUEVES 27 DE FEBRERO DE 2025

caracterizará del personaje de “El Chapulín Colorado” y diera la nota de esta forma; la política hoy ha tomado tintes que superan a la comedia y la tragedia. (DQ 5)

ASTERISCOS

Cadereyta. Sin idea alguna para resolver el conflicto sindical en Cadereyta, la alcaldesa Astrid Ortega se mantiene a la espera de que alguien más, el Gobierno estatal o el federal, la auxilien y le otorguen el recurso necesario para que el sindicato retire las banderas rojinegras y la Administración vuelva a operar. Hasta el momento, la presidenta municipal se ha negado a participar en las mesas de negociación a las que ha convocado la Secretaría del Trabajo estatal con el argumento de que no son reuniones formales ante el Tribunal de Conciliación. **‘Chapulina’.** A la dirigente estatal del PRI y diputada federal, Abigail Arredondo, le pareció una brillante idea el disfrazarse como el personaje cómico Chapulín Colorado para presentar en el Congreso de la Unión su llamada “Ley Antichapulines”, con la cual pretende impedir que políticos brinquen de un partido a otro según su conveniencia. La puntada de la priista tuvo un impacto contrario al esperado, pues su disfraz generó polémica y burlas, desviando la atención de su propuesta legislativa. Así, cuesta mucho trabajo tomar en serio a los políticos. Nadie contaba con su ‘astucia’... Nadie. **Cabildo Abierto.** Tras la presencia de un grupo de personas que acudieron al Centro Cívico de la capital para manifestarse en contra del regidor de Morena, Fernando Flores, tanto el inmueble municipal como las sesiones de cabildo permanecerán abiertas y públicas, aseguró el alcalde ‘Felifer’ Macías, quien insistió en que estos ejercicios deben ser transparentes, públicos y abiertos a la ciudadanía; además, el Gobierno municipal respetará la libertad de expresión de todos los queretanos. (AD)

BAJO RESERVA

Lara entrega rosarios a los reporteros para que recen en Semana Santa. El vocero de la Diócesis de Querétaro, Martín Lara Becerril, estuvo varias semanas fuera de territorio queretano. Visitó el Vaticano, pero ya regresó. Después de su viaje a Tierra Santa, Lara Becerril se reencontró con los medios de comunicación, pero no llegó a la rueda de prensa con las manos vacías, eso nos dicen. Monseñor trajo un rosario desde Belén a cada reportero o reportera que cubre la fuente de la Iglesia Católica y que también acude a las tradicionales conferencias de prensa semanales que se ofrecen. El prelado, nos refieren, dijo a los compañeros periodistas que aprovechen el tiempo de Cuaresma para rezar. **Abigail se viste de Chapulín Colorado al presentar iniciativa.** La dirigente del PRI estatal, Abigail Arredondo, nos cuentan, presentó lo que ella llama una ley antichapulín, para que los legisladores que llegaron por la vía plurinominal no puedan brincar a otro partido. Más allá de la forma en como lo hizo con un traje del popular Chapulín Colorado, hecho que se prestó a broma, la propuesta, nos dicen, quiere obligar a todos los diputados y senadores del tricolor a permanecer por la fuerza en este instituto político, pues nos recuerdan que en la pasada elección el PRI no ganó un solo distrito, toda su representación en el Congreso es plurinominal. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

DIF Municipal de Querétaro apoyará a 64 Organizaciones de la Sociedad Civil. El Sistema Municipal DIF de Querétaro realizó la firma de convenios de apoyo para este año 2025 a 64 Organizaciones de la Sociedad Civil que atienden temas de discapacidad, salud, educación, adultos mayores, casas hogar y acción comunitaria en Querétaro. La presidenta del Patronato del SMDIF, Adriana Olvera de Macías, señaló que una prioridad del presidente municipal, Felipe Fernando Macías, es apoyar a las instituciones de la sociedad civil que ayudan a tener un Querétaro más solidario, brindando atención a niñas, niños y adolescentes con enfermedades cerebrales, cáncer, discapacidad, adultos mayores, casas hogar y población vulnerable. La directora del SMDIF, Tania Ruiz, afirmó que seguirán visitando a cada una de las 64 instituciones para trabajar de la mano y detalló que este convenio es parte del “Programa de donativos económicos mensuales a organizaciones de la sociedad civil”. **En El Marqués impulsan que jóvenes elijan un camino profesional.** A fin de impulsar la Educación Superior en los jóvenes que habitan en la demarcación; el presidente municipal de El Marqués, Rodrigo Monsalvo Castelán, encabezó la clausura del monólogo



JUEVES 27 DE FEBRERO DE 2025

circense La decisión de tu vida, misma que tuvo como objetivo brindar herramientas a los adolescentes para que elijan su camino profesional. A través de este tipo de espacios, el gobierno de El Marqués comunicó que busca concientizar a los estudiantes sobre la deserción escolar y fomentar la orientación vocacional. A dicho monólogo acudieron 300 alumnos pertenecientes al Colegio de Bachilleres del Estado de Querétaro plantel Chichimequillas, La Griega, La Cañada, El Colorado; así como estudiantes del Instituto Tecnológico de Querétaro Unidad El Marqués, del Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica (CONALEP) plantel Bicentenario y de la Universidad Autónoma de Querétaro, campus Amazcala. **Alcalde de Corregidora supervisa trabajos de brigada antibaches.** El presidente municipal de Corregidora, Josué Guerrero, supervisó los trabajos de la Brigada Antibaches en la colonia La Negreta, un programa que, desde su inicio en octubre pasado, ha recibido 362 informes de diferentes puntos en el municipio. De estos, 289 han sido atendidos, 29 están en proceso y 44 se han derivado a las áreas correspondientes. “Estamos en el fraccionamiento Misión San Juan, en el polígono de La Negreta, con nuestros compañeros de la Brigada Antibaches. Recuerden enviarnos sus informes a través del chat, donde pueden mandar la ubicación y una foto, de ser posible. Nuestros compañeros se la van a rifar con todo el trabajo”, destacó. (CQRO 3)

PLAZA DE ARMAS / ABIGAIL O SÍGANME LOS MENOS

Por Sergio A. Venegas Ramírez

Presidenta del PRI se disfraza de Chapulina. Nerviosismo en los equipos de los alcaldes. Logra Silvia Amaya acuerdo con el STEUAQ. La autopista México-Querétaro, tierra sin ley. Valiente. Abigail Arredondo, diputada federal, actual dirigente estatal del PRI y ex candidata a la gubernatura se disfrazó ayer de Chapulín(a) colorada en San Lázaro para presentar una iniciativa contra la fuga de militantes, como las recientes de Paul Ospital y Antonio Macías, el primero con todo y curul plurinominal. Lamentable. Los políticos de hoy, como los de ayer, buscan la sombra del mejor árbol. Sino es en los partidos de la 4T, aunque sea en el llamado Movimiento Ciudadano que en la elección del 2018 -no olvidemos- jugó con el PAN y su candidato presidencial Ricardo Anaya. El PRI, fundado en Querétaro hace casi 100 años, que se cumplirán en cuatro, está en extinción y pocos quieren quedarse al velorio. Por eso la patética imagen de ayer, en donde a doña Abi nomás le faltó el chipote chillón para darle en el cráneo a Paul, al grito de “no contaban con mi astucia”. Y es que, a estas alturas del partido, ya ni podría decir “síganme los buenos”, sino “síganme los menos”. Son tan poquitos, de verdad. ¿Y ahora, quién podrá defendernos? Doña Abi alega y tiene razón que si llegaron a puestos plurinominales -de partido- deben renunciar a ellos al cambiar de camiseta. No lo harán. Las antenistas de vinilo de Arredondo no le comunican bien las cosas. Los políticos se van con todo y hebra. La doctrina y los principios son cosas del pasado. Pregúntele a los verdes, que estuvieron con Fox, Meade, AMLO y Claudia, pero que ahora se le rebelaron y echaron para atrás su ley antinepotismo. No son iguales. Son peores. Que no panda el cúnico. **-Andador libertad-** El Sol. Y si de desfiguros se trata, el que no se midió fue el presidente estatal del PAN, Martín Arango, quien colgó en sus redes un video donde imita a ¡Luis Miguel! Bajo las notas de “Suave”, el ex secretario de Gobierno de la capital fintó a varios que no notaron la diferencia entre uno y otro. ¡Ah, raza! **-Mesón de santa rosa-** En marcha. El alcalde Felifer Macías acompañó al gobernador Mauricio Kuri en la presentación del renovado Sistema de Transporte Nocturno, que atenderá usuarios de lunes a sábado hasta las 12 de la noche. Ahí adelantó que la capital invertirá alrededor de 100 millones de pesos en materia de movilidad, destinados a vehículos, choferes y combustible. El sistema entregado ayer sumará dos nuevas rutas -para llegar a seis- y recorrerá 21 universidades, atendiendo a 14 mil estudiantes. Era necesario. **-Oído en el 1810-** Por los municipios. Que, a más de dos años de las elecciones del 2027, el nerviosismo y la desesperación comienzan a atrofiar mentes lúcidas en los equipos metropolitanos y ya ven moros con tranchetes. Acuérdense que hay un voto de calidad, el de Kuri. Serénense. **-¡Preeeparen!**- UAQ. Como lo anticipó PLAZA DE ARMAS, la rectora Silvia Amaya Llano y su equipo lograron un buen arreglo con el STEUAQ y ayer se conjuró la huelga con un aumento directo al salario de 4.3%, el mayor otorgado a nivel nacional en las universidades públicas. Además, autorizó medio centenar de bases administrativas y un estímulo económico a cada agremiado. Fracasaron políticos interesados en colocar banderas rojas en nuestra máxima casa de cultura. Destacable, por cierto, para desactivarlos, la participación del secretario de la rectoría, Iván Nieto. Enhorabuena. -



JUEVES 27 DE FEBRERO DE 2025

¡Aapunten!- La 57. Es una aventura viajar a la Ciudad de México por la llamada autopista México-Querétaro. Diez o quince personas pueden cerrar las casetas e impedir el tránsito legal de los ciudadanos, en violación a leyes federales y nadie hace nada. Así pasó ayer. Piperos al servicio de Pemex, profes defraudados, vecinos mexiquenses en demanda de agua o aquí serranos liderados por un legislador, pueden impunemente bloquear las vías primarias y ya. Así está el país. **-¡Fuego!**- Para Ripley. Que a casi 100 años de la fundación del PRI (PNR) en Querétaro, el partido histórico podría quedarse, por primera vez en su historia, sin representación en el Congreso del Estado en donde nació. ¡Porca miseria! (PA 1 y 2)

FUEGO AMIGO

Ya no se aprovecharán de su nobleza. La presidenta estatal del PRI queretano y ex candidata a gobernadora Abigail Arredondo se caracterizó este miércoles en San Lázaro con un disfraz del Chapulín Colorado para presentar una iniciativa en contra del brincoteo de militantes priistas a otros partidos, exigiendo que dejen los puestos electorales obtenidos. (PA 1)

FUENTE DE EL MARQUES

Por José Antonio del Agua

Cínica propuesta del partido verde. Lamentable espectáculo están ofreciendo los partidos de la llamada 4T al frenar la reforma de la presidenta Claudia Sheinbaum en contra del nepotismo para defender sus intereses particulares. La maniobra del PVEM, en alianza con Morena y el PT, constituye un hecho de rebeldía inédito en la política nacional, desgraciadamente para mal. Tenían razón, no son iguales, ¡son peores! Agua puerca ni de lejos ni de cerca. (PA 1)

POLÍTICA CONFIDENCIAL

Huelga. El día de ayer, los abogados del sindicato de trabajadores del municipio de Cadereyta acudieron a entrevistarse con autoridades de la Secretaría del Trabajo para buscar soluciones al conflicto que mantiene el paro en aquel municipio. La queja constante entre los representantes legales es la falta de experiencia de la alcaldesa y la cerrazón para la solución del conflicto. Lo cierto es que el tiempo avanza y a pesar de los esfuerzos, la basura se sigue acumulando en las casas y comercios, los trámites administrativos están congelados y la incomodidad de los habitantes sigue creciendo. **No contaban con su astucia.** El día de ayer sorprendió la diputada federal Abigail Arredondo apareciendo, al estilo de Xóchitl Gálvez, disfrazada del famoso Chapulín Colorado para promover la #LeyAntiChapulín que consiste en evitar que quien llegue como legislador por un partido no pueda cambiarse de bancada o partido. Nos hacen ver que el fondo de la iniciativa es el último esfuerzo del PRI para "secuestrar" de manera legal a los pocos priistas que les quedan. Citando la frase que acuñó "Chespirito" en sus historietas: "Para leer hoy y reír toda la semana". **Vergüenza.** En Morena Querétaro, nos cuentan que quieren usar una bolsa de papel, y es que el haber aplazado la reforma contra el nepotismo hasta 2030 los deja mal parados en el estado, y es que no descartan que en 2027 pudiera haber situaciones contrarias al espíritu de esta reforma. (P)

CÓDICE QUETZAL

Constantes. Este miércoles se les vio de buen ánimo al gobernador Mauricio Kuri y al titular de SEDESOQ, Luis Nava, durante la entrega de las nuevas unidades de Transporte Escolar Gratuito para estudiantes. Durante las fotos se vio a Kuri marcando el rumbo y a Nava de copiloto, así, sin prisas, pero sin pausas. **Enrique Segoviano.** Mientras los representantes políticos de Campeche se vistieron como si fueran a un evento del Siglo XVI, en el Congreso de la Unión, la representante del PRI en Querétaro, Abigail Arredondo presentó la Ley Antichapulíneo disfrazada del Chapulín Colorado, al fiel estilo del programa humorístico número 1... ¡no contaban con mi astucia. **Alegatos.** Mientras en el Congreso Local el diputado Memo Vega señala que su Ley de Seguridad Privada no pasó por "culpa"



JUEVES 27 DE FEBRERO DE 2025

de la SSC, pues el secretario de Seguridad Ciudadana, lován Pérez Hernández, comentó que ni conoce la ley porque nunca le fue presentada y mucho menos dialogada en conjunto... (Códice Informativo)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

Reconocimiento. El mejor reconocimiento que puede tener el grupo de otrora jóvenes bernalenses que iniciaron hace casi cuatro décadas las celebraciones del Equinoccio de primavera en la Peña de Bernal, es que llegaban unos pocos y ahora recibirán a 50 mil visitantes en sus más de cien hoteles. Eso es éxito. (N 1)

TIRAR PÓKER Y RESPETAR LA CARTA MÁS ALTA

Por Pedro Pablo Tejada

En 1997 el empresario panista Francisco Garrido Patrón sacó al PRI de Palacio Municipal. Antes de eso, todo el siglo XX había gobernado la capital a capricho, ese tricolor hegemónico y totalitario. En esos 90, la capital queretana tenía 536 mil habitantes (el 50% de todo el estado). Gobernarla era la gran ambición de cualquier político. La conocían como "La Joya de la Corona". Estaba en pleno crecimiento poblacional, industrial y económico. Políticamente, era el trampolín ideal rumbo a la gubernatura. El PAN se atrincheró ahí 24 años, en dos etapas. 15 a partir de Garrido, y nueve después de Roberto Loyola. Le siguieron a Garrido: Rolando García (2000-2003); Armando Rivera Castillejos (2003-2006); Manuel González Valle (2006-2009) y Francisco Domínguez (2009-2011). En 2012 regresó el PRI con Roberto Loyola. Armando Rivera perdió, aplastado por una atroz campaña negra. Marcos Aguilar Vega venció al priista Manuel Pozo en 2015. Luis Nava derrotó con apuros a Adolfo Ríos en 2018, y luego en su reelección (2021) a Arturo Maximiliano, por más de 15 mil votos. En 2024 Felifer Macías pasó por encima del polémico Chema Tapia, por casi 10 puntos. Equivalente a 50 mil sufragios. Hoy es imposible pensar, que sólo necesitaría el PAN (o cualquiera) ganar en la capital, para conservar la gubernatura en 2027. La mano, ya no se gana con una carta. Hay que tirar póker. Hoy la "Joya de la Corona" es una Zona Metropolitana agrupa en un todo a El Marqués, Huimilpan, Querétaro capital y Corregidora. Ahí viven el 6.5 de cada 10 habitantes que tiene el estado. En estos 4 municipios conurbados, hay más de 1.2 millones de ciudadanos con credencial para votar. ¿Dónde está la clave del triunfo electoral en el 2027? Pues ahí. No se necesita ni sentido común, para llegar a esa obvia conclusión. Sólo hay que hacer una suma. El destino pone a esos 4 alcaldes metropolitanos en un camino sin salida. Ellos y sólo ellos (su trabajo diario, serio y sin descanso. Su transparencia, eficacia y cercanía con los ciudadanos en la calle serán responsables del triunfo o el fracaso electoral. Hoy tienen que ser más gerentes solucionando (sin pretextos) problemas grandes o chicos, simples o complejos, añejos o nuevos, que políticos de aparador. La gente quiere que Felifer, Rodrigo, Chepe o Jairo les solucione bien y rápido su petición. El triunfo está en caminar esos 2 mil 788 kilómetros que encierra una Metrópoli, que tiene un PIB anual de 10 mil millones de dólares y un crecimiento (inversión y generación de empleo) del 6%. Más alto que Japón o Alemania, si fuera un país. El reto es: jugar al póker y respetar que vaya en la candidatura la carta más alta. (EUQ 7)

| PERIÓDICOS | |
|--------------------------------|---------------------------------------|
| AD: AD QUERÉTARO | ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN |
| CQRO: CÓDIGO QRO | EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO |
| DQ: DIARIO DE QUERÉTARO | N: NOTICIAS |
| PA: PLAZA DE ARMAS | P: PUBLIMETRO |